



www.sernoticias.com.mx

# Primera Rectora de la UAEMéx Dra. Martha Patricia Zarza Delgado

En su mensaje la Dra. Martha Patricia Zarza Delgado expresó: Por primera vez llegamos las mujeres a conducir los destinos de la Autónoma Mexiquense

FIRR

**EDOMEX.-** A partir de ahora quien busque encabezar esta noble institución, deberá acreditar no sólo su capacidad académica sino su capacidad de coordinar, dialogar y resolver de la mano de la comunidad universitaria.

“Llegó con la voluntad de escuchar, de comprender, de construir con todas y todos, las universidades no son solo de lugares de conocimiento sino espacios vivos de debate y de participación y de inconformidad cuando las voces no se sienten escuchadas, No hay vencedores ni vencidos cuando el objetivo es común una universidad más justa más cercana más inclusiva y más cercana”.

Además, invitó a los estudiantes a un diálogo permanente para escuchar sus demandas y empezar un nuevo ciclo de confianza, les solicitó apertura para rehabilitar los espacios universitarios, para recibir a los nuevos integrantes de la universidad así mismo comentó



que avanzará en los esquemas de gratuidad.

Además expuso al personal administrativo que los nuevos integrantes del gabinete reducirán sus sueldos que en algunos casos son ofensivos, austeridad no es sinónimo de precariedad. ●



## Tlalnepantla pide 80 millones de pesos a Gobiernos Federal y Estatal para reparar cárcamos

Estos recursos forman parte del Plan Maestro para el Rescate de los Municipios del Oriente del Estado de México.

VALERIA VARGAS

**EDOMEX.-** Con el propósito de mitigar el impacto de las inundaciones que se registran en temporada de lluvia, el Gobierno de Tlalnepantla a través del Organismo Público Descentralizado para la Prestación de los Servicios de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento (OPDM), gestionó 80 millones de pesos ante autoridades federales y estatales para llevar a cabo acciones de prevención.

El Director General del OPDM, Alberto Valdés Rodríguez detalló que estos recursos forman parte del Plan Maestro para el Rescate de los Municipios del Oriente del Estado de México que impulsa la Presidenta de la República, Doctora Claudia Sheinbaum Pardo mediante el cual se rehabilitarán de manera integral ocho cárcamos ubicados en diversas comunidades del municipio.

Estos son: El Rosario II, Mario Colín, Pirules, Tequexinahuac, Ópalo, Xocoyahuac, La Laguna y Marina Nacional.

Además, se destinarán 20 millones de pesos adicionales para el mantenimiento del Túnel Emisor Poniente, infraestructura clave para el



desalojo de aguas en temporada de lluvia.

Alberto Valdés Rodríguez apuntó que, como parte del Plan de Inversión 2026, se tiene proyectada la ejecución de diversos trabajos clave para reforzar la infraestructura hidráulica del municipio. Entre ellas, se incluyen obras de alivio en zonas con encharcamientos recurrentes

como la rehabilitación de 600 metros del canal pluvial en la Avenida 9 de la colonia Ex Ejido Tepeolulco, recuperación de cárcamos de bombeo para el desalojo eficiente de aguas residuales y pluviales hacia el Río de Los Remedios, Río Tlalnepantla y el Túnel Emisor Profundo I. ●

## Aseguran cuatro tomas de Huachicol de Agua en el la Zona Oriente

Estas acciones fueron realizadas tras una denuncia mediante la cual se señaló sobre la presunta extracción ilegal de agua a través de tomas clandestinas ubicadas en el municipio de Ecatepec.



REDACCIÓN

**EDOMEX.-** Ecatepec, Estado de México, 17 de julio de 2025.- En acción conjunta, Fiscalía General de Justicia del Estado de México (FGJEM), Secretaría de Marina (MARINA), Comisión del Agua del Estado de México (CAEM), Sistema de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento (SAPASE) y Dirección de Seguridad Pública y Tránsito Municipal de Ecatepec, identificaron e inhabilitaron tomas clandestinas para la extracción de agua.

Derivado de una denuncia mediante la cual se señaló sobre la presunta extracción de agua de manera clandestina de diversas tomas localizadas en el municipio de Ecatepec, líquido que posteriormente era comercializado por individuos en esa región de la entidad, la Fiscalía Edomex inició una investigación por el delito contra el servicio público y distribución del agua. ●

## Firma Naucalpan convenios de colaboración en materia ambiental con la Secretaría del Medio Ambiente y Desarrollo Sostenible del GEM.

Destaca el alcalde de Naucalpan la importancia del trabajo coordinado para abordar los desafíos ambientales que hoy se enfrentan a nivel nacional y mundial.



VALERIA VARGAS

**EDOMEX.-** Naucalpan de Juárez, Méx., 17 de julio de 2025.- El presidente municipal de Naucalpan, Isaac Montoya Márquez, durante la firma de 5 convenios de colaboración en materia ambiental con la Secretaría del Medio Ambiente y Desarrollo Sostenible del Gobierno del Estado de México, a cargo de Alhely Rubio Arronis, destacó la importancia del trabajo coordinado para abordar los desafíos ambientales que hoy se enfrentan a nivel nacional y mundial.

Del mismo modo, se pronunció por trabajar para conservar el bosque de agua y los bosques con los que se cuenta y recalco que se trata de una agenda por la vida, por la sostenibilidad de la vida y la especie. El alcalde destacó que la colaboración entre el gobierno municipal y el gobierno del Estado

de México, a cargo de la gobernadora Delfina Gómez Álvarez, “permitirá compartir recursos, conocimientos y experiencias para poder desarrollar proyectos y programas que beneficien a nuestras comunidades y al medio ambiente”. Naucalpan respaldará toda acción que esté encaminada a preservar los espacios verdes, subrayó. Por su parte, la titular de Medio Ambiente y Desarrollo Sostenible, reconoció que el Estado de México tiene un rezago histórico en materia ambiental, sin embargo, hoy se deben atender las causas, trabajando de manera permanente en la restauración y la educación ambiental. Agregó que todas y todos necesitamos aprender a cuidar y mejorar los hábitos cotidianos de manera permanente para tener una mejor coexistencia con los espacios verdes y una mejor calidad de vida que esté íntimamente vinculada con la madre tierra. ●

## Ecatepec recibe histórico apoyo federal en obras hidráulicas : Azucena Cisneros

Cisneros Coss; anunció que en los próximos meses se perforarán cinco pozos de agua, con el apoyo de la Conagua.



VALERIA VARGAS

**EDOMEX.-** Ecatepec, Méx., a 17 de julio del 2025. Al realizar una gira de supervisión en cárcamos que son rehabilitados por la Comisión Nacional del Agua (Conagua), la presidenta municipal Azucena Cisneros Coss afirmó que hoy Ecatepec se

beneficia con un inédito apoyo federal en obras y de la mano de la mandataria Claudia Sheinbaum Pardo.

La alcaldesa realizó un recorrido por los cárcamos de bombeo 1 y 2 Las Américas, ubicados en el fraccionamiento del mismo nombre, los cuales fueron abandonados por administraciones pasadas y no recibieron mantenimiento durante años, lo que provocó inundaciones en esta zona en cada temporada de lluvias.

Ante ello, dijo que con el apoyo de la presidenta de la República Claudia Sheinbaum Pardo y la Conagua se rehabilitarán estos equipos para que los habitantes no sufran inundaciones como en años anteriores.

“Esto es inédito, nunca había pasado. Los siete motores que tienen aquí se van a reparar, van a funcionar todos. Si con uno hemos estado mitigando las inundaciones, que no deben volver a sufrir los habitantes de Las Américas, como en todo Ecatepec”, afirmó. ●

## Toluca tendrá nueva sede del Centro de Control y Bienestar Animal en zona norte del municipio

Refuerza Gobierno local acciones contra maltrato animal



FERNANDA RUÍZ

**EDOMEX.-** Toluca, Estado de México, 16 de julio de 2025.-\* El alcalde Ricardo Moreno anunció la apertura de una nueva sede del Centro de Control y Bienestar Animal (CCyBA) en la zona norte del municipio, que forma parte del compromiso por descentralizar los servicios públicos y acercarlos a la población.

Esta sede estará al alcance de la ciudadanía en la delegación Sauces, aprovechando los espacios municipales de Santín, los cuales serán rehabilitados para brindar atención médica, protección y resguardo a seres sintientes en situación de vulnerabilidad, informó el Presidente Municipal. Por su parte, Emmanuel Pedraza Reyes, titular del

CCyBA, destacó que en coordinación con autoridades estatales y municipales, se han intensificado las acciones para atender las denuncias por maltrato animal, por lo que a través de estos operativos en conjunto se aseguraron 25 seres sintientes, de los cuales seis de ellos fueron adoptados por la Fiscalía General del Estado para su adiestramiento e integración su equipo de trabajo, y uno más encontró nuevo hogar mediante el programa de adopción del Centro.

Destacó que todos los animales bajo custodia del Centro de Control reciben atención médica, seguimiento emocional, así como la elaboración de la documentación legal necesaria para facilitar su eventual adopción o sustentar judicialmente denuncias y sanción penal a los responsables de maltrato. ●



## Protección del maíz nativo debe reforzarse en Edomex: Gerardo Pliego

FERNANDA RUIZ

**CARTÓN** AUTOR: JONÁS

**¡SÍ PROTESTO!!!**



**COLUMNA**

**EL HUSMEADOR**



**EL HUSMEADOR**

Contrastes de Seguridad en el Estado de México: Avances en el Oriente y Rezagos en el Sur

Los gobierno federal y estatal han intensificado sus esfuerzos para combatir la inseguridad en la

Zona Oriente del Estado de México, implementando el Mando Único Policiaco en 11 municipios, entre ellos Ecatepec, Tlalnepantla, Chimalhuacán, Nezahualcóyotl e Ixtapaluca. Sin embargo, en el sur del estado, comerciantes, campesinos y habitantes de municipios como Tejupilco, Luvianos y Amatepec enfrentan una realidad distinta, marcada por extorsiones, robos y el cobro de derecho de piso, evidenciando una disparidad en la aplicación de las estrategias de Seguridad.

Mando Único y Refuerzos en el Oriente: El pasado 16 de julio, la presidenta Claudia Sheinbaum y la gobernadora Delfina Gómez presentaron el Mando Unificado de Oriente, una estrategia que coordina a la Guardia Nacional, el Ejército Mexicano, la Policía Estatal, las policías municipales y la Fiscalía General de Justicia del Estado de México. Según datos oficiales, en 110 días de operación, la Estrategia Operativa Oriente (EOO), iniciada el 25 de marzo, ha logrado reducir el homicidio doloso en un 20% y el robo de vehículos en un 45% en 187 colonias prioritarias. En Texcoco, por ejemplo, los homicidios disminuyeron un 60%. El Mando Único fortalecerá la presencia policial con la entrega de 769 patrullas, drones de última generación y equipo táctico en seis de los 11 municipios, además de capacitar a las corporaciones locales. “La coordinación entre los tres niveles de gobierno es clave para construir la paz”, afirmó Sheinbaum, destacando la participación de fuerzas federales y estatales para combatir delitos de alto impacto

Pero en El Sur del estado, todos los días los michiquenses son víctimas de la delincuencia organizada. En contraste, el sur del Estado de México vive una situación crítica. En municipios como Tejupilco, Luvianos y Amatepec, los comer-

ciantes y campesinos enfrentan extorsiones y el cobro de derecho de piso por parte de grupos delictivos, presuntamente vinculados a cárteles como La Familia Michoacana. Según testimonios de habitantes, las extorsiones afectan a negocios locales, desde tiendas hasta transportistas, mientras que los robos a transeúntes y vehículos son frecuentes. La presencia de la Guardia Nacional y el Ejército es limitada en esta región, y las policías municipales carecen de recursos suficientes para enfrentar a los grupos criminales. A pesar de las acciones coordinadas reportadas por el Gabinete de Seguridad federal, como detenciones y aseguramientos de armas en el Estado de México, estas se concentran principalmente en el oriente y el centro del estado. Por ejemplo, el 9 de marzo de 2025, la Secretaría de Seguridad del Estado de México (SSEM) detuvo a dos presuntos extorsionadores en el oriente, pero no hay registros recientes de operativos similares en el sur. Los habitantes del sur denuncian que las autoridades locales están rebasadas y en algunos casos, infiltradas por el crimen organizado, lo que agrava la impunidad.

Desafíos y Críticas: Mientras el Mando Único en el oriente ofrece resultados prometedores, expertos advierten sobre los riesgos de la militarización de la seguridad pública. Organizaciones como Human Rights Watch y Amnistía Internacional han señalado que la participación del Ejército y la Guardia Nacional en tareas de seguridad pública puede derivar en violaciones a los derechos humanos, como en el caso de Ayotzina, y perpetuar la impunidad si no hay supervisión civil estricta. Además, la falta de fortalecimiento de las policías civiles locales, con solo el 15% de los elementos estatales certificados, limita la efectividad de las estrategias a largo plazo.

En el sur, la ausencia de una estrategia específica, como el Mando Único, y la insuficiencia de recursos para las policías municipales dejan a la población vulnerable. Los campesinos y comerciantes exigen mayor presencia de la Guardia Nacional y operativos focalizados contra las extorsiones, así como programas de prevención del delito.

Hacia una Seguridad Equitativa: El contraste entre el oriente y el sur del Estado de México refleja la necesidad de una estrategia integral que no deje regiones desatendidas. Mientras el Mando Único en el oriente avanza con coordinación y recursos, el sur requiere una intervención urgente para combatir la delincuencia organizada y proteger a sus habitantes. La gobernadora Delfina Gómez y el gobierno federal enfrentan el reto de extender estas estrategias exitosas a todo el estado, garantizando que la paz llegue también a los municipios más olvidados. ¿O será que en esa región son muy pocos los votos? Es pregunta.



**COLUMNA**

**ESPACIO ELECTORAL**

**CNTE, COBRA SIN TRABAJAR. LENGUAJE PRESIDENCIAL**



**ELEAZAR FLORES**

**LO QUE ES PAREJO...-** En el mismo lenguaje presidencial, dirigido a trabajadores paristas del PODER JUDICIAL, la presidenta Claudia Cheinbaum Pardo, claramente les dijo, **COBRAN SIN TRABAJAR**, pero a los **CONSENTIDOS DE LA CNTE**, les concede más aumento que a todos, **COBRANDO SIN TRABAJAR**, además, provocar molestias viales y destrozos a negocios chilangos.

¿Cuál es el motivo del diferente rasero presidencial para **CRITICAR Y PREMIAR?**, pregunta el inconforme colaborador finsemenero Teofilito, quien reta a que lo contradigan, tras dar pormenores de las diferencias enjuiciadoras, sin motivos de fondo, a los trabajadores del Poder Judicial, que se **MANIFESTARON** reclamando procedimientos empleados en la elección judicial.

Ejemplificando diferencias, Teofilito dijo que luego de casi un mes de causar molestias a los ciudadanos y destrozos a negocios del centro de la capital del país, el gobierno de la cuarta transformación, literalmente **DOBLÓ LAS MANOS**, específicamente la SEP, concediendo a los **CENTISTAS** todo lo que pedían: reformas a la ley del **ISSSTE...** y aumento salarial.

**Y PAGO A DOCENTES MANIFESTANTES SIN TRABAJAR**, por eso regresaron y se les concedió el favor, pero a los paristas del poder judicial la científica sí les dijo que cobraban sin trabajar, notándose aquí el **RASERO DIFERENTE**, y ayer volvieron las manifestaciones por lo mismo, insiste el machacón Teofilito. Expliquenme, exige.

Como suposición, el colaborador

honorario dice que seguramente la presidenta con a, cuenta los días para llegar a la renovación del poder judicial, fecha ante la cual, ojalá y nos agarren confesados y **SIN CARPETAS DE INVESTITACIÓN**, que seguramente ya serán guindas.

**LENGUAJE PRESIDENCIAL-** Fijado como pocos y como pocas veces, Teofilito recomienda, ¿le harán caso?-, más cuidado de parte de la presidenta, pues el cargo lo reclama, máxime que todo lo que dice, principalmente en sus mañaneras, llega a todos quienes desean oír, pero a las oficinas de prensa y medios sucede por fuerza, ahora imagínese a la **EMBAJADA YANQUI**.

Concretamente, no es lo mismo **PELEAR** que **NEGOCIAR**, y la doctora empleó en la semana el primer verbo cuando que el segundo debió haber sido el ideal, máxime si los **TRADUCTORES** le envían a **MISTER TRUMP** esos contenidos. En materia de diálogos arancelarios es más conveniente cuidar el lenguaje. Conste que incongruencias en género y número los omito por los frecuentes errores que comete, concluye Teofilito.

**POR NO DEJAR-** A toro pasado, -(la huelga)-, conviene precisar algunos ángulos de la paralización de actividades en la Universidad Autónoma del Estado de México. Por la oportunidad invaluable de involucrarme como estudiante-reportero en el movimiento de finales de los setentas y principios de los ochentas, con duración de un año aproximadamente. Fue **SIN EMBOZADOS PARTICIPANTES**, pues se daba la cara.

Ojalá y **NUNCA MÁS** ni embozados ni pintarrajeos, daños mínimos comparados con lo académico, ciertamente.

**Alertan por tornado en Chimalhuacán que tiró árboles; el fenómeno podría repetirse**

-Se suma a las lluvias atípicas  
-Fueron afectados postes del servicio de telefonía



**ARTURO MORALES**

**EDOMEX.-** Debido al cambio climático, presuntamente se generó un tornado en Chimalhuacán, que tiró dos árboles y generó riesgo en población de la colonia Acuitlapilco, por lo que autoridades llamaron a los habitantes a estar alerta ante este tipo de fenómenos naturales.

José Buendía, director de Gobierno Municipal, señaló que este tipo de eventos son derivados de los cambios que el mismo hombre ha generado en la naturaleza con la contaminación del medio ambiente.

El hecho ocurrió el pasado miércoles alrededor de las 4 de la tarde, “de manera que tomó una gran fuerza que derribó dos árboles, además de que alertó a la población

que tuvieron que ponerse a resguardo ante la amenaza de ser arrastrados por la fuerza del remolino”.

Elementos de la Dirección de Protección Civil, Bomberos y Servicios de Emergencias de esta localidad, atendieron la caída de dos árboles de la especie ficus de aproximadamente 8 metros de altura esto en avenida Acuitlapilco esquina con calle Rosas, colonia Acuitlapilco. También resultaron dañados dos postes de la compañía Telmex, uno fracturado desde su base y el segundo fracturado por la mitad ambos de material madera. Afortunadamente no se reportaron lesiones de personas, aunque en imágenes de redes sociales se observa la caída del conductor de una motocicleta, quien se incorpora sin aparentes daños. ●



COLUMNA

DERECHO DE PICAPORTE



ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA.

Reconocen liderazgo de Gobernadora.

¿Última tranza en la UAEMex?

Patricia Zarza, Rectora de la UAEMex.

Aunque no les guste a algunos opositores, Delfina Gómez Álvarez ha marcado un hito histórico en la política mexicana al convertirse en la primera mujer en ocupar la gubernatura del Estado de México, posicionándose simultáneamente como una de las figuras más influyentes del país según la prestigiosa lista de los 300 líderes más influyentes de México publicada por Líderes Mexicanos. Su inclusión en esta selecta lista refleja el impacto transformador de su liderazgo, respaldado por una inversión histórica de 13 mil millones de pesos destinados a programas sociales que han beneficiado a mujeres y comunidades vulnerables de la entidad más poblada del país. Nacida en Texcoco el 15 de noviembre de 1962, la trayectoria de Delfina Gómez Álvarez refleja una sólida construcción profesional basada en la educación y el servicio público. Su formación académica incluye una Licenciatura en Educación Básica por la Universidad Pedagógica Nacional y una Maestría en Educación con especialidad en instituciones educativas por el ITESM. Su carrera comenzó en 1982 como maestra de educación primaria, experiencia que la llevó a ocupar posiciones de creciente responsabilidad, incluyendo la Subdirección Auxiliar de Proyectos en la Secretaría de Educación del Estado de México en 1998, la dirección del Centro Escolar "Nezahualcōyotl" de Texcoco en 2002, su elección como diputada federal por Morena en 2015, y su nominación como Secretaria de Educación Pública en 2020 antes de ganar la gubernatura en 2023. Su reconocimiento en la vigésima quinta edición de la lista de los 300 líderes más influyentes de México confirma que Delfina Gómez Álvarez forma parte de ese selecto grupo de figuras cuyas decisiones impactan positiva y verdaderamente el rumbo nacional ... NOTAS CORTAS: La Gobernadora Delfina Gómez Álvarez entregó 500 certificados agrarios a mujeres rurales, lo que representa un paso decisivo hacia el abatimiento de un rezago histórico de más de 40 años en trámites ante el Registro Agrario Nacional ...

Justo en la etapa final de la administración saliente de la UAEMex, con el hasta ayer encargado de la

Rectoría, Isidro Rogel Fajardo, aparece una "sospechocista" licitación para una parte de la UA - Ixtapan de la Sal, cuando eso correspondería a la nueva Rectoral, Patricia Zarza (quien ayer tomó Protesta). Lo "peor" es que los beneficiados serían quienes ya se han beneficiado de la Universidad, como las empresas Grupo Impulsor Pajeme y Grupo Integral de Desarrollo Ecológico, cuyos socios son Pedro e Ignacio Guadarrama Velázquez, y en Suministros Comerciales Chite. Cabe señalar que Pedro Guadarrama Velázquez fue el presidente del patronato de Potros con el nefasto ex rector Carlos Eduardo Barrera Díaz ¿Por eso les urgía la continuidad con una rectoría oficial a modo? ... El Secretario General de Gobierno, Horacio Duarte Olivares, estuvo en Almoloya de Juárez en el inicio de la rehabilitación urbana en Colinas del Sol; obras de pavimentación, alumbrado y mantenimiento beneficiarán a más de 20 mil habitantes ... Como ya lo mencionamos, Patricia Zarza tomó protesta como la primera Rectora de la UAEMex y horas después de conocerse los resultados, la candidata Laura Elizabeth Benhumea González dio a conocer un mensaje a la comunidad universitaria en video en el que reconoció el triunfo de Zarza Delgado, a quien deseó éxito. Eso habla muy bien de la ex directora de la Facultad de Ciencias Políticas ... Por cierto, Zarza Delgado fue felicitada por la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez ... Y ya que la mencionamos, Martha Patricia Zarza llega con un par de sombras: el priísta ex rector presuntamente involucrado en la "Estrategia Maestra" del corrupto y vende patrias de Peña Nieto y la del ex "gober...nador" Eruviel Ávila (hoy en la 4T a la que entró por la puerta de atrás), y no por ella sino por su hermana Luz María Zarza, a quien señalan de haber protegido a la corrupta constructora española OHL, hoy Aleática, a quien acertadamente combate legalmente el titular de la Junta de Caminos del Estado de México, Mario Ariel Juárez Rodríguez. "Aiga sido como aiga sido", le deseamos el mejor de los éxitos a la nueva Rectora, por el bien de nuestra Alma Máter ... El alcalde de Metepec, Fernando Flores Fernández, continúa visitando a los metepecuenses hasta sus colonias y localidades. Ahora fue con sus vecinos de los fraccionamientos. "Para eso se creó el programa 'Cerca de Ti', para atender sus necesidades" comentó el posicionado como el mejor alcalde del estado y uno de los mejores del país según

algunas encuestas ... El Presidente Municipal de Toluca, Ricardo Moreno Bastida, anunció la apertura de una nueva sede del Centro de Control y Bienestar Animal en la delegación Sauces. La decisión forma parte del compromiso por descentralizar los servicios públicos y acercarlos a la población. Esta sede estará al alcance de la ciudadanía, aprovechando los espacios municipales de Santín, los cuales serán rehabilitados para brindar atención médica, protección y resguardo a seres sintientes en situación de vulnerabilidad, informó el municipio, quien, con estas políticas a favor de los seres sintientes, como les dicen ahora, coincide con las de la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez ... El presidente municipal de Naucalpan, Isaac Montoya Márquez, firmó 5 convenios de colaboración en materia ambiental con el Gobierno del Estado de México a través del área encargada del tema ambiental, para abordar los desafíos ambientales que hoy se enfrentan a nivel nacional y mundial. Destacó que la colaboración entre el gobierno municipal y el estatal, a cargo de la gobernadora Delfina Gómez Álvarez, "permitirá compartir recursos, conocimientos y experiencias para poder desarrollar proyectos y programas que beneficien a nuestras comunidades y al medio ambiente" ... El Ayuntamiento de Joquicingo que preside Danaé Espinoza Zimmerman, llevó a cabo el "Torneo de Ajedrez por la Paz", una jornada "donde la mente, el respeto y la esperanza fueron los verdaderos protagonistas" informó la administración 2025 - 2027. Participaron niños de Maxtleca, San Pedro Techuchulco y la cabecera Municipal ... El Presidente Municipal de Villa Victoria, Mario Santana Carbajal, presidió la sesión de cabildo en la que se le tomó protesta al Representante Indígena Mazahua ante el Ayuntamiento, "quien será el encargado de emprender acciones para rescatar, preservar y difundir la riqueza cultural de nuestro pueblo originario que da identidad a Villa Victoria" comentó. También firmó el Convenio de Prestaciones 2025 con el SUTEYM, que beneficiará a los servidores públicos municipales sindicalizados ... El líder estatal del Movimiento Territorial del PRI mexiquense, Roberto Sánchez Pompa, se mete de lleno con su estructura a los lineamientos de trabajo emprendidos por la dirigente partidista Cristina Ruiz Sandoval ... ¡Feliz fin de semana, raza!

COMENTARIOS Y MENTADAS:  
GODINEZALFONSO@HOTMAIL.COM

COLUMNA LAS CIRCUNSTANCIAS... MANDAN

## Modestas acciones municipales, pero redes sociales intensas



BOGHAR GONZÁLEZ Y GONZÁLEZ

- Por fin iniciaron  
- Siguen los problemas en la nómina  
- Menos redes sociales y más trabajo de campo

Desde hace un par de semanas, en los municipios de Edomex, se empezaron a dar los banderazos de salida para obra pública de baja y media inversión, algunos encementados, banquetas, depósitos de agua, contadas cubetas de

pintura, ampliación de electrificación, bacheos, pintar líneas para la señalética vial, incluso sobre los baches, etc., nada innovador o diferente a administraciones pasadas de otros partidos políticos, si acaso la novedad son las constructoras y proveedores, varias del Estado de Veracruz, algunas nuevas de la zona oriente de Edomex, comercializadoras con socios afines y familiares de los cuatro grupos políticos visibles de Morena en el Estado de México, llama la atención que presidentes municipales de la coalición de la 4t, ahora resulta que son constructores de abolengo, que hacen obra para la iniciativa privada y el sector público desde hace años, tan novedoso resulta que ninguno de los electores lo sabía, pero ellos dicen que tienen maquinaria y casa de materiales, ojala no se dé conflicto de interés o intercambien obra pública entre los municipios de los "nuevos presidentes municipales constructores".

Una explicación a la tardanza en el arranque de los trabajos es que los que llegaron no tienen el perfil para



COLUMNA

LIBERTAD DE EXPRESIÓN

## INICIA UNA NUEVA ETAPA EN LA UAEMéx



CHARLY CARRETO

A partir del 17 de julio de 2025, en la Universidad Autónoma del Estado de México se empezará a escribir una historia totalmente diferente, ya que por primera vez en su historia una mujer llevará la rienda de la Máxima casa de estudios de la entidad mexiquense.

El pasado 15 de julio se llevó a cabo la elección para elegir, Rectora para el periodo 2025-2029, responsabilidad que recae en la persona de la Doctora Martha Patricia Zarza Delgado, quien en su primer mensaje, hizo un llamado a la comunidad universitaria para trabajar en favor de una universidad cercana, incluyente y progresiva.

Ahora sí como dicen por allí, la nueva rectora se sacó "la rifa del tigre".

Hay que decir que Carlos Eduardo Barrera Díaz dejó la institución y tuvo que salir por la puerta de atrás. Desde el inicio del movimiento estudiantil el ex rector, desapareció no volvió a dar la cara y se hablaba que en las primeras semanas de mayo antes de que terminara su gestión trataba de manejar todo desde Cancún.

Pero bueno, eso es pasado, vamos al presente.

Todo indica, que después de tomar protesta como Rectora Martha Patricia Zarza tendrá que agendar una reunión con Enjambre Estudiantil Universitario para llegar a un acuerdo y poder recuperar las instalaciones del edificio de rectoría (Casa del Estudiante) como ahora le llaman.

El trabajo no será fácil ya que habrá demandas que se podrán cumplir de manera inmediata pero otras más llevarán su tiempo.

Desearle lo mejor a Martha Patricia Zarza Delgado porque en la medida de que se vaya resolviendo el paro

estudiantil y las clases vuelvan a su normalidad será buena señal para el bien de los estudiantes universitarios mexiquenses.

DE SALIDA: Cuál es el rumbo que lleva el Partido del Trabajo en el Estado de México. Su coordinador estatal, Reginaldo Sandoval Flores se la pasa más alabando a Claudia Sheinbaum que estar más atento a que su partido funcione en la entidad mexiquense.

Ni siquiera fue capaz de convencer al diputado local Kalid Mohamed para que se quedará en el PT y no emigrara a Morena.

Sandoval Flores debería mejor dar un posicionamiento de lo que sucede ahora con Adán Augusto López y con el que fuera su secretario de Seguridad en Tabasco Hernán Bermúdez, ahora prófugo de la justicia.

Ni los morenistas hablan tanto y tan bien de la Presidente de México como Reginaldo Sandoval, recordarle que los líderes de Morena no tienen amigos ni aliados, ni dentro ni fuera de Morena.

PARA CERRAR: Pareciera que no pero la reunión de Higinio Martínez Miranda con la Presidente Claudia Sheinbaum, pone a temblar a más de uno en el gobierno mexiquense.

Se habla que fue una reunión privada en la que se tocaron temas del Estado de México.

En su mensaje el Senador con licencia expresó, "Gracias Presidenta por escucharme y por ese interesante intercambio de opiniones, hablamos de todo incluido el #Edomex. la relación estrecha que tenemos se vio en su generoso trato"

Dice aquel viejo refrán, "cuando el río suena, agua lleva" La pregunta es que tanto habló Higinio Martínez con la Presidente y si hubo quejas, del actuar de algunos integrantes del gabinete de Delfina Gómez Álvarez que nomás no levantan.

hacer equipos de trabajo y de gobierno, estaban habituados, entrenados y capacitados para las labores político-electorales, pero no para los procesos administrativos gubernamentales y acciones de autoridad, no saben de normativas, presupuestos, órganos de vigilancia interna y externa, planes de desarrollo municipales, etc., Es muy sintomático y público de los conflictos al interior de las administraciones municipales las críticas incluso en las redes sociales y en los pasillos de los edificios entre los que no se fueron en su momento y los que llegaron, los que dicen que: "antes estábamos mejor" y los que argumentan que "todo estaba mal y corrompido". Las autoridades electas y los funcionarios de primer nivel deben dejar de hacer politiquería, la elección fue hace trece meses, es momento de dar resultados, trabajar y predicar con el ejemplo en el manejo de los recursos y la atención ciudadana, que solucionen problemas, ese fue el principal compromiso al pedir el voto.

Con todo el contexto anterior es inexplicable, a estas alturas y ante los retos que tenemos enfrente como país y sociedad, que se privilegie la foto y video para las redes sociales sobre el trabajo real donde verdaderamente se necesita, es "chocante" ver caras con sonrisas fingidas y banderines para dar inicio a algunos metros de concreto y/o una pequeña campaña de bacheo, se está dando más importancia, nuevamente, a la forma que al fondo, las autoridades interrumpen reuniones, entregas de materiales, labores y jornadas comunitarias para tomar

foto y video, muchas de las veces con personas muy humildes que colaboran de buena fe y que los oportunistas promocionan para dar la apariencia de tener buena alma, no se vale aprovechar las necesidades de adultos mayores, niños, madres solteras, discapacitados, etc. Y tratar de proyectar lo que nunca han sido, la incongruencia fue el principio del fin del PRI como partido hegemónico, al menos en Edomex, sólo es cuestión de recordar a los Golden Boys, jóvenes encopetados, con frasecitas hechas, con historias amorosas telenoveleras, con impecable vestimenta para toda ocasión, con chamarras rojas para las actividades de partido, pero sin trabajo real en comunidad y social, solo redes sociales y cubrir apariencias, es cuestión de estudiar la historia reciente para no repetirla, ojala la nueva clase política no se deje deslumbrar por las mieles del poder.

Las presiones del presidente Trump, sobre los tres niveles de gobierno, va en aumento, no se conformó con la entrega de 30 capos, con la disminución migrante, cancelación de visas a gruperos y algunos políticos, al parecer quiere políticos en activo o muy relevantes, si es o no un distractor para sus electores es tema de ellos, la 4t está atravesando momentos muy delicados y graves que nos repercuten como país, ojalá se tenga el talento para resolverlo y no por cubrir a unos cuantos se afecte en el ámbito económico, social y político a toda la nación, está claro que no lo vieron venir.

BOGHAR@HOTMAIL.COM